

France-droits-homme

Première rencontre euroméditerranéenne des familles de disparus

PARIS, 6 fév (AFP) - Une première rencontre euroméditerranéenne des familles de disparus est organisée à Paris, Genève et Bruxelles, du 8 au 11 février, a annoncé dans un communiqué la Fédération internationale des droits de l'homme (FIDH) à Paris.

Vingt mille disparus des pays du sud et de l'est de la méditerranée seront représentés par 26 familles de disparus à l'invitation de la FIDH afin d'alerter les gouvernements pour qu'ils reconnaissent "la réalité d'un phénomène" sur lequel "le silence fait toujours loi".

"L'objectif est d'obtenir de l'Union européenne des engagements formels" en ce qui concerne les disparus, indique le FIDH.

"L'UE doit prendre le leadership pour obtenir l'adoption par l'ONU de la Convention sur la disparition forcée, et d'une résolution allant dans ce sens lors de la 56e session de la Commission des droits de l'homme de l'ONU", souhaite le FIDH qui demande à l'UE d'inclure cette question dans tous les accords bilatéraux d'association à venir (Algérie, Liban, Syrie).

Le FIDH demande en outre à la France, qui assurera la présidence de l'UE au deuxième semestre 2000, "de mettre cette question à l'ordre du jour du Sommet de suivi de la conférence euroméditerranéenne (Conférence de Barcelone) en novembre 2000".

"Plus de 20.000 cas de disparitions forcées sont recensés à ce jour dans le pourtour méditerranéen", indique le FIDH, et "c'est une même soif de vérité qui unit les familles de disparus et les pousse à agir".

Durant les rencontres de Paris, les associations régionales et les représentants des familles des différents pays de la région (Maroc, Algérie, Liban, Libye, Turquie, Egypte et Syrie) échangeront leurs expériences et coordonneront leur action au niveau international.

L'actrice française Isabelle Adjani, marraine de la FIDH, a rédigé et enregistré un texte rendant hommage aux familles des disparus et réclamant "justice et vérité".

Mardi et Mercredi, auront lieu à Paris des rencontres entre ONG et familles de disparus. Jeudi, "les rencontres" se déplaceront à Bruxelles pour des entretiens avec des parlementaires européens et à Genève pour des entretiens avec des représentants de l'ONU.

beb/bg